

E: 23.01.2023

# Sozialdemokratische Partei Deutschlands

## Ortsbeiratsfraktion Ossenheim



Friedberg - Ossenheim, 22. Januar 2023

Herrn Ortsvorsteher

Peter Haas

21-26/0693

Friedberg - Ossenheim

**Betreff: Anschaffung von Beamern oder entsprechenden Projektionsgeräten zur Ausleihe oder für den Verbleib in den Ortsbeiräten der Stadt Friedberg, um digitale und ressourcenschonende Ortsbeiratssitzungen und bürgernahe Veranstaltungen zu ermöglichen.**

Sehr geehrter Herr Haas,

bitte nehmen Sie den folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Ortsbeiratssitzung:

**Der Ortsbeirat bittet den Magistrat, die Verwaltung anzuweisen, portable Beamer oder entsprechende Präsentationsgeräte für Ortsbeiratssitzungen oder bürgernahe Veranstaltungen anzuschaffen. Denkbar wären ein Pool von Geräten zur Ausleihe mit Ansprechpartner\*in in der Verwaltung oder jeweils ein Gerät für jeden Ortsbeirat mit den Ortsvorsteher\*innen als zuständige Ansprechpartner\*innen.**

Für zeitgemäße digitale Präsentation, Moderation oder für kollaboratives Arbeiten in der Ortsbeiratssitzung oder in anderen Veranstaltungen (z.B. Podiumsdiskussionen oder andere bürgernahe Veranstaltungen) stehen aktuell nicht die notwendigen technischen Mittel zur Verfügung. Gemeinsame Betrachtung von Konzept-, Bild- oder Kartenmaterial kann zum aktuellen Zeitpunkt nur in Form von Kopien für alle Ortsbeiratsmitglieder oder Besucher\*innen umgesetzt werden. Zum Teil werden umfangreiche Dokumente mit Farbkopien und Fotos an jedes Ortsbeiratsmitglied per Kurier versendet.

Die Verwendung von Präsentationsgeräten kann daher digitales und nachhaltiges Arbeiten verbinden, indem weniger Papier nötig ist, weil übliche Präsentationsformen (PowerPoint Präsentationen, Film- oder Bildmaterial) geteilt werden können.

Gleichzeitig könnte die Zeit überbrückt werden, bis alle Ortsbeiratsmitglieder mit iPads ausgestattet sind. Durch digitale Präsentationsmöglichkeiten könnte schon jetzt gemeinsam auf umfangreiche Ergebnisse und Verordnungen zugegriffen werden und alle Informationen von Magistrat oder Verwaltung direkt in der Sitzung oder Besprechung allen zugänglich gemacht werden.

Die Übersichtlichkeit erhöht sich, wenn alle die entsprechenden Formulierungen, Ergebnisse oder Zahlen (z.B. beim Haushaltsplan) visuell vor Augen haben. Außerdem kann flexibler auf Änderungen eingegangen werden oder zusätzliche Themen zum Beispiel in der Tagesordnung können, für alle sichtbar, eingepflegt werden.

Langfristig wird durch den Einsatz von Beamern oder ähnlichen Geräten das Versenden von Einladungen, Beschlüssen und Anträgen in Papierform entfallen, so dass Ressourcen von Einsatz von Papier, Personal und letztlich CO<sub>2</sub> beim Ausliefern wesentlich reduziert werden.

Bei der Anschaffung von Beamern sollte darauf geachtet werden, dass die Geräte Tageslicht geeignet sind (LCD-Technik), damit auch ein Veranstaltungsort mit großen Fensterfronten und viel Sonnenlichtstrahlung genutzt werden kann. Alle Geräte müssen mit Lightning-Adaptoren ausgestattet sein, um die iPads der Ortsvorsteher sinnvoll nutzen zu können.

Es würden pro Gerät Kosten von ca. 200-500 € als einmalige Anschaffungskosten entstehen, da keine Wartung und keine Updates nötig sind.

Der Ortsbeirat bitte daher Projektionsgeräte für die Nutzung in den Ortsteilen und in der Kernstadt anzuschaffen, so dass die beschriebenen Vorteile dem ganzen Raum Friedberg zu Gute kommen.

Mit freundlichen Grüßen



Anke Bunke (Vorsitzende der Fraktion der SPD im Ortsbeirat Ossenheim)